Der Staatsminister

SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM FÜR KULTUS Postfach 10 09 10 | 01079 Dresden

An die Schulleiterinnen und Schulleiter der Schulen in öffentlicher Trägerschaft im Freistaat Sachsen

nachrichtlich: Schulen in freier Trägerschaft

Dresden, 05. Januar 2021

Schulbetrieb im Januar und Februar 2021

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter,

gerade eben hat die Sächsische Staatsregierung die bereits öffentlich avisierte Verlängerung der umfangreichen Corona-Schutzmaßnahmen bis zum 31. Januar 2021 im Kabinett beschlossen. Nach wie vor sind die Infektionszahlen sehr hoch und die Lage im Gesundheitssystem so kritisch, dass eine Lockerung der Kontaktbeschränkungen nicht zu verantworten ist. Darin sind sich Bund und Länder ebenso einig wie bei möglichen Lockerungen möglichst schnell den Präsenzunterricht wiederaufzunehmen.

Im Detail wurde auch am heutigen Tag noch intensiv bis in den Abend hinein beraten, wann und unter welchen Voraussetzungen eine schrittweise Öffnung der Schulen und Kindertageseinrichtungen erfolgen kann.

Wir wissen, wie wichtig Planungssicherheit für Sie und Ihre Kollegien ist, um den Schulbetrieb – ob im Präsenz- oder Fernunterricht – bestmöglich zu organisieren. Deshalb haben wir heute einen klaren Fahrplan für den Schulbetrieb bis Ostern verabschiedet, über den ich Sie jetzt informieren kann.

Ab 18. Januar 2021 ermöglichen wir Präsenzunterricht in geteilten Klassen für die Schülerinnen und Schüler die im Hauptschulbildungsgang der Klassenstufe 9 und im Realschulbildungsgang der Klassenstufe 10 ihren Schulabschluss an der Oberschule anstreben sowie der Abschlussjahrgänge der Fachoberschulen, Gymnasien (Klassenstufe 11 und 12) und beruflichen Gymnasien (Klassenstufe 12 und 13). Für alle anderen Schularten und Klassenstufen wird die häusliche Lernzeit bis 29. Januar 2021 verlängert.

Ab Montag, den 8. Februar 2021 sollen alle Schulen und die Kindertagesbetreuung im eingeschränkten Regelbetrieb öffnen, sofern es das Infektionsgeschehen zulässt. Das heißt,

- in den Grund- und Förderschulen sowie im Hort Rückkehr in den Präsenzbetrieb nach dem Konzept der festen Klassen bzw. Gruppen.
- an allen weiterführenden Schulen finden Wechselmodelle zwischen Präsenzunterricht und häuslicher Lernzeit Anwendung.



Hausanschrift: Sächsisches Staatsministerium für Kultus Carolaplatz 1 01097 Dresden

www.smk.sachsen.de

Verkehrsverbindung: Zu erreichen mit den Straßenbahnlinien 3, 7, 8

Informationen zum Zugang für elektronisch signierte sowie für verschlüsselte elektronische Dokumente erhalten Sie unter www.smk.sachsen.de/kontakt.htm Um negative Folgen für die Bildungsbiographien und die soziale Teilhabe der Kinder und Jugendlichen durch diese lange Aussetzung des Präsenzunterrichts und den Unterrichtsausfall aufgrund von Quarantäneanordnungen abzuwenden sind weitere Maßnahmen erforderlich. Die Schülerinnen und Schüler brauchen vor allem Kontinuität in den Lern- und Bildungsprozessen.

Deshalb passen wir die Ferienplanung an: Die Winterferien 2021 finden in der Woche von Samstag, den 30.01.2021 bis Samstag, den 06.02.2021 statt. Die Osterferien werden verlängert; Ferienbeginn wird der 27. März 2021 sein. Damit verschaffen wir den Schülern und Lehrern eine kurze Verschnaufpause nach der häuslichen Lernzeit und nach sieben Wochen Unterricht dann zwei Ferienwochen über Ostern. Mit dieser Anpassung im Schuljahresablauf schaffen wir Kontinuität und einen sinnvollen Rhythmus zusammenhängender Unterrichts- und Ferienwochen. Erläuterungen und Hinweise werden Ihnen als Erlass kurzfristig zur Verfügung gestellt.

Derzeit leisten auch die Bildungseinrichtungen ihren Beitrag, um Begegnungen zu beschränken. Unser Ziel bleibt die schnelle Rückkehr in den Präsenzbetrieb. Für den Start der Abschlussjahrgänge laufen Planungen, um am 18. Januar an insgesamt 100 Standorten freiwillige Schnelltests für alle Schülerinnen und Schüler sowie die Lehrkräfte durch professionelle Testteams durchzuführen. Für den Start aller Schularten und Klassenstufen ab dem 8. Februar 2021 sind wir bestrebt, begleitende Testungen ab Klassenstufe 7 sowie eine Testung aller weiteren Lehrerinnen und Lehrer abzusichern.

Um die Testungen durchzuführen, bedarf es eines Beschlusses des Haushalts- und Finanzausschuss des Sächsischen Landtages. Der Antrag zur Mittelverwendung ist gestellt und wird in dieser Woche im Ausschuss beraten. Detaillierte Informationen für Ihren Schulstandort erhalten Sie dann zeitnah über das Landesamt für Schule und Bildung. Ein reibungsloser Start kann gelingen, wenn sich möglichst viele Berechtigte an der Testung beteiligen und damit Ansteckungen und Quarantäne verhindern.

Gerade für die Schülerinnen und Schüler, die in diesem Jahr eine lange Bildungsetappe erfolgreich abschließen wollen, sind die kommenden Wochen entscheidend. Die coronabedingten Umstände dürfen auch sie nicht benachteiligen. Unser Ziel ist, in allen Schularten vollwertige Abschlüsse abzusichern.

Notwendige Anpassungsbedarfe an Lehrplaninhalte und Abschlussprüfungen sowie mögliche begleitende Maßnahmen sind in Abstimmung. Wir wollen damit den Druck auf alle Schülerinnen und Schülern sowie die Lehrerinnen und Lehrer reduzieren. Bis Ende kommender Woche erhalten Sie auch hierzu konkrete Hinweise und Details für den weiteren Schuljahresablauf.

Ich bitte Sie auch weiterhin an Ihren Schulen die notwendigen Maßnahmen zu erläutern, für Verständnis zu werben und sie konsequent mit Ihren Kollegien umzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen und den besten Wünschen für Sie und Ihre Kollegien im Jahr 2021

Seite 2 von 2

hristian Piwar